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阔别32年借《反恐特战队》回归,尤小刚———

《《小小时时代代》》太太多多，，中中国国需需要要阳阳刚刚之之气气

本报讯（记者 倪自放） 斥资
2亿元的反战史诗大片《哭泣的大
地》即将开拍，并将于2015年，即中
国人民抗日战争胜利暨世界反法西
斯战争胜利70周年之际震撼上映。
据悉，此次著名制片人肖凯力邀“金
牌编剧”岸西操刀创作剧本，以日军
侵华时期731部队细菌战的史实为
切入点，融入乱世下的爱情绝唱，力
求打造一部中国版的《乱世佳人》。

肖凯是《画皮》《全民目击》两部
票房及口碑绝佳电影的制片人，《哭
泣的大地》是肖凯筹备八年的新作
品。据透露，剧组将辗转哈尔滨、沈
阳以及上海、江苏、浙江等多地取景
拍摄，以求充分还原历史，展现完整
的战争面貌。

本报讯（记者 邱祎） 日前，
国内首档挑战节约技能、推介“节约
术”的真人秀节目《节俭中国人》正
式开机，这个节目共12期，将于9月
12日起每周五晚间在山东广播电视
台齐鲁频道播出。

据悉，在《节俭中国人》里12位
“节俭达人”将挑战30天最节俭生活
方式，推介实用节俭秘笈，倡导健康
低碳的生活方式。现场，主持人携

“草根节俭达人”选手正式亮相，邀
请观众与“节俭达人”同台PK，体验
节俭小游戏，“创意节俭”的理念贯
穿始终。

本报讯（记者 霍晓蕙）“把
日子过成段子，看开了全是乐子。”
湖南卫视著名主持人、“国民村长”
李锐在即将出版的首部个人随笔集

《别拿村长不当干部》的图书宣传语
中这样阐述自己的人生态度。

他在微博中谈及新书的出版缘
由时这样写到，书给了他不一样的
人生，表示书中记录的是自己生活
中一些好玩的事和小小的感悟，从

《晚间新闻》一举成名，在《勇往直
前》《智勇大冲关》一路走来，直到

《爸爸去哪儿》和《我是歌手》大红大
紫，李锐用他的经历讲述“没有人可
以和命运讨价还价。努力就好，其余
一切交给时间”。

“村长”李锐出书

袒露出道多年心声

华语大片揭露

日军731部队罪行

《节俭中国人》将播

达人推介“节约术”

本报记者 邱祎

只拍作战不爱演习

记者：从《孝庄秘史》到《西
施秘史》，您一共执导了六部秘
史，虽然《大清宝典》不再采用
秘史之名，但依然是揭秘清朝
乾隆王权下大家族的毁灭命
运。突然转道拍摄首部反恐剧，
是秘史之路前景堪忧，还是结
合当下热点临时改变思路？

尤小刚：哪来的前景堪
忧？秘史之路还会进行下去，
明年就拍。这次决定拍摄《神
鹰反恐特战队》，缘起于我和
将军的一次聊天。这位将军在
看《凯旋在子夜》播出时是连
长，后来几个著名特战队都是
他参与建立的，这中间有很多
故事。我们谈到其实和平年代
也要随时面对作战，而且要能
打仗、打胜仗，他建议我可以
拍拍特战队，我说如果写作战
我就有兴趣，光拍演习我个人
不感兴趣。

记者：那您这30多年不碰
现代军事题材，只是兴趣使然？

尤小刚：对。我本身就是
空军出身，而且到过前线。当
年《凯旋在子夜》就是在前线
拍的，用的就是参战部队，真
正带有硝烟味的电视剧。自
从1 9 8 4年老山战役后，军队
没再打仗，不写战斗中的军
队我真没有太多兴趣，光写
演习我也写不出来。特战队
不一样，其作战方式还是很
吸引我的，既有智力的角逐，
也有武力的对决，而且还将
上演海陆空全武行。

老将出马，一个顶俩

记者：都知道您是“秘史专
业户”，但据我所知您的成名作
是《凯旋在子夜》，而不是后来
的《孝庄秘史》。

尤小刚：的确，《凯旋在子
夜》是我北京电影学院导演系的
毕业大戏，该剧摘得了飞天奖和
金鹰奖。就中国的军事题材电视
剧而言，我是开山人之一，现在
这些拍军事题材的，都是在我后
面的。当年的《凯旋在子夜》已经
是我第四部军旅作品，我1982年
就拍摄了《猎鹰》，之后是《一代
天骄》、《紧急起飞》，《紧急起飞》
还得了空军的第一个飞天奖。

记者：虽然《凯旋在子夜》
是上世纪80年代最为经典的电
视剧之一，但这些年观众的口
味在不断变化，军旅剧也不断
推陈出新，您会介意人家说“廉
颇老矣，尚能饭否”吗？

尤小刚：我觉得“老将出
马，一个顶俩”更确切。因为我
们这部戏是与时俱进的，这个
题材好多电视台都很关注，有
好本子才有好作品。这个戏光
剧本就搞了18个月，有荡气回
肠的情感，也有震撼人心的气
质。而且，这部戏将有42场战争
戏、17场对抗、25场大打，陆海
空全武行，十八般武艺三十六
计，放长线钓大鱼，所有最先进
的反恐内容基本都涵盖了：譬
如反劫机、反爆炸、反劫持、卫
星追踪布控、国际联合作战、信
息化作战、生存极限作战、潜伏
作战、短促突击、抵近侦察、里
应外合、斩草除根等，堪称“武
警反恐作战大全”。

荧屏劲吹阳刚风

记者：虽然《神鹰反恐特战
队》选择了很多贴近年轻人的元
素，但更多的年轻人还是愿意沉
浸在《小时代》所营造的世界里，
您觉得该剧的粉丝群在哪里？

尤小刚：首先是军迷，因为
每个男人心中都有自己的江湖；
其次是喜欢侠士的女性，因为每
个女人心中都有一个属于自己
的侠士；还有正在当兵或者以前
当过兵的人，可以勾起他们在奉
献年代和奉献时刻的情感。我们
拥有的这个庞大的粉丝群，保守
估计也有一亿五千万人。

记者：从《西施秘史》到《大
清宝典》，您一直在推新人，这次
还是准备以新人为主，不用大咖
吗？

尤小刚：演员正在紧张挑选
中，有点挑花了眼，部分演员正
在武警部队体验生活。在我看
来，有好本子才有好作品，演员
不是大咖，戏才是大咖。而且，我
国的大咖跟恐龙下蛋差不多，一
会儿掉一个下来，并不是成批生
产的，所以只有戏好、火了，才有
机会多产生几个大咖。

记者：作为中国电视剧制作
产业协会的会长，从产业的角
度来看，您怎么看待现在荧屏
的一窝蜂、银幕粉丝电影走红
的现象？

尤小刚：现在《小时代》之
类的作品不少，但具有阳刚之
气的东西太少了，所以需要《神
鹰反恐特战队》这样的作品来
点阳刚之气。至于电视荧屏的
家长里短、你侬我侬扎堆，我觉
得和题材限制也有一定关系。

曾经陌生的反恐
这两年越来越被大家
熟知，但这类题材的电
视剧却是荧屏空白。记
者最近获悉，国内首部
正面反映武警反恐特
战队的电视剧《神鹰反
恐特战队》(原名“雪狼
特战队”)正在紧张筹
拍，由于该剧题材特
殊、故事好看，已是未
播先热，并得到了众多
电视台的青睐。本报记
者专访了该剧的出品
人兼总导演尤小刚，他
用“《凯旋》升级版、美
剧风格、铁血柔肠”来
概括此剧，并就筹备进
展答疑解惑。

尤小刚
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